

Fábrica de Hilados y Tejidos 'MONSERRATE'

Las mejores telas, los mejores precios. Driles, gabardinas, popelinas, pañolones, ruanas &. Distribuidores para el Occidente de Colombia.

COMPANIA DE TEJIDOS UNION S. A. — PEREIRA. — PLAZA DE BOLIVAR.

Director Propietario
EMILIO CORREA URIBE
Se edita en la Tipografía
"Variedades". Talleres propios.
Teléfono 2-6-6

EL DIARIO

Administrador
JUAN HURTADO C.
"Egdo. para curso libre de parte
en el servicio postal interior.
Licencia N° 98 de 4 de
junio de 1935"
Calle 18. Carreras 6°-7°

REPUBLICA DE COLOMBIA

DEPARTAMENTO DE CALDAS

PEREIRA, LUNES 23 DE SEPTIEMBRE DE 1935

NUMERO 1998

AÑO VII

Alcides Hernández (a. Laguna) mató el sábado por la tarde a Alejandrino Montoya. La disputa se originó por un sombrero viejo. Detalles.

A inmediaciones de Egojá en la parte alta, se cometió un atroz crimen el sábado a las seis de la tarde. En la forma más villana se ultimó a un laborioso trabajador, precisamente cuando se presaba de la faena cuctidia na.

POR UNA BAGATELA

Alejandrino Montoya tenía su vivienda en la terminación de la calle 11 y el viernes por la mañana la señora de éste fue a casa de su vecino Luis E. Hernández y vio un sombrero e inmediatamente constató era el de su esposo y lo reclamó diciendo que se lo había robado Alcides.

La madre del sindicado le puso a éste en conocimiento de la sospecha que sobre él recaía y hubo una seria desavenencia familiar que por el momento no trascendió.

LA VENGANZA

El sábado a la hora arriba mencionada Montoya venía de ejecutar un trabajo de utilización de tierra cuando en la Quebrada de Egojá, se encontró con Hernández y éste le pidió cuentas por el robo del sombrero y sin esperar explicaciones de su enemigo le asestó una brutal puñalada en el costado izquierdo a consecuencia de la cual murió quince minutos después, en el Hospital San Jorge, a donde fue llevado.

CAPTURA DEL AGRESOR

El Capitán Joel Mejía que estaba de servicio en el barrio, fue notificado del suceso e inmediatamente se dirigió a Egojá y luego a la casa del matador a quien encontró muy tranquilo, comiendo. Lo capturó y lo condujo personalmente a la cárcel.

El médico legista doctor Emilio Trujillo le practicó la autopsia que ordena la levata del individuo Montoya y luego a su casa de habi-

El ex-músico de la banda de policía Adán Granada intertó poner fin a sus días el sábado a las 7 de la noche

En su casa de habitación situada en la calle 89 cruce con carrera 89 se dió un tiro de revólver en la sien el señor Adán Granada Castañón ex-músico de la policía departamental, quien tomó esta de terminación después de apurar muchísimas copas de licor. En ese estado regresó de una cantina a su casa y luego de pedir la comida, recostado contra una mecedora se hizo el disparo, pero este apenas lo hirió levemente.

Fue conducido al Hospital en donde le practicaron las curaciones de urgencia y de allí salió para su casa, pero sin mayor deterioro porque el balazo no es de cuidado.

Tenga presente este número 294

Llamando usted a la Empresa Chevrolet teléfono 294 quedará plenamente satisfecho; sus magníficos carros, y sus correctos choferes le dan a usted toda clase de garantías. Teléfono 294. — Plaza de Bolívar.

tación, para efectuar el entierro que tuvo lugar ayer.

EL MUERTO Y EL AGRESOR

Montoya era un individuo de 52 años, muy honrado, trabajador, padre de numerosa familia; en cambio Hernández es un «piernipeludo» de 18 años, de un pésimo pasado judicial, a quien la policía ha perseguido durante varias ocasiones por serios delitos contra la propiedad. Se le conoce con el alias de «Lagana».

CRONISTA

Alberto Tavera, Francisco Rodríguez Moya, Jesús Echeverri Duque y José Joaquín Castillo probables ministros. Termina el debate sobre el ministerio de guerra. Aulí a Panamá. Se levanta el estado de sitio en el Amazonas. Será reformado el actual urancel aduanero. La partida de foot ball de ayer terminó en una guachatita grosera. Londoño Mejía mejorando.

Termina el debate sobre el ministerio de guerra. Aulí a Panamá. Se levanta el estado de sitio en el Amazonas. Será reformado el actual urancel aduanero. La partida de foot ball de ayer terminó en una guachatita grosera. Londoño Mejía mejorando.



Arango Tavera DE NUESTRO SERVICIO PROPIO, EXCLUSIVO Y DIRECTO.

Bogotá 23. (Hora de introducción las 12).

(Del Corresponsal Charría Tovar).

DIARIO.—Pereira.

—Mañana martes serán canceladas las ratificaciones del protocolo entre las cancillerías de ambos países, Colombia y el Perú. Terminado el debate sobre los impuestos a los giros de exportación el ejecutivo procederá inmediatamente a levantar el estado de sitio en la región del Amazonas.

—Continúa en franco estado de mejoría el Dr. Guillermo Londoño Mejía, Ministro de Agricultura y Comercio, quien saldrá pronto en estado de con-



Rodríguez Moya

valescencia, por cuyo motivo es segurísimo su retira de la cartera que ha venido desempeñando.

—Los doctores Alberto Arango Tavera, Francisco Rodríguez Moya, Jesús Echeverri Duque y José J. Caicedo Castillo, son los más probables candidatos para ocupar las carteras de Obras Públicas, Industrias, Agricultura y Relaciones Exteriores, en la nueva combinación ministerial. El decreto respectivo se asegura que saldrá

Muy solemne resultaron todos los festejos en honor de la ciudad.

Adjudicada la Medalla del Civismo a los hermanos César y Mario Arango Mejía.

MUY SOLEMNE

resultaron los festejos con que fue celebrado el 64avo aniversario de la constitución del municipio. Los desfiles públicos, con bellos carros alegóricos, los mismos festejos populares, todo resultó magnífico. Como número destacado anotamos la solemne ceremonia de ayer a la una de la tarde, cuando se le entregó la Medalla del Civismo, la máxima condecoración ciudadana, a los hermanos César y Mario Arango Mejía, propietarios y fundadores de la emisión

Emerson

en el curso de la presente semana.

—Los doctores Luis López de Meza y Benito Hernández Bustos, ministro de Guerra este último, acompañarán la comisión de la Cámara que irá a Bahía Solano con el fin de estudiar la manera como ha de proveerse lo necesario para la fundación de la nueva ciudad que llevará el nombre de Mutis.

—En el Contry Club será rendido el homenaje que se prepara al Maestro Baldomero Sanín Cano.

(Pasa a la 3ª)

"La Voz de Pereira".

LA ENTREGA DE LA MEDALLA

Con un acto muy elegante, celebrado en el H. Cabildo y al cual asistieron el señor Gobernador y su Secretario, fue celebrada la entrega del honorífico trofeo. Pronunciaron discursos apropiados al acto el señor Alcalde de la ciudad, doctor Angel Ramírez; el señor Secretario de Gobierno, doctor Montes Cano; don Mario Arango Mejía, y el presidente del Cabildo, señor Vallejo. La condecoración fue puesta sobre el pecho de don

LA VOZ DE PEREIRA



Belleísima alegoría de la simpática estación pereireña, a cuyos propietarios—los hermanos Arango Mejía—se entregó ayer la Medalla del Civismo.

Resultó suntuoso el homenaje del liberalismo a Olaya Herrera. Londoño Mejía gravísimo. Ridículos y pequeños cargos contra Aulí

Bogotá. 22.

DIARIO—Pereira.

Resultó suntuosísimo el homenaje que le ofreció el liberalismo al doctor Olaya, en la fiesta de Hot Granada. Habló el doctor Pedro Juan Navarro, presidente del Senado, quien historió la vida política del ex-Magistrado y dijo de los grandes servicios prestados al país y a la causa, declarando que el país esperaba el regreso del gran colombiano, para verlo nuevamente en el Capitolio. En extensa y brillante contestación el doctor Olaya pidió la unión del partido y el respaldo para el gobierno del doctor López, declarando que ya no tenía ambiciones políticas de ninguna clase y que consideraba que cuando el partido tenía figuras más ilustres que él, era a esas figuras a quienes debería pedirles que presidieran los destinos de la patria.

—El doctor Guillermo Londoño Mejía, ministro de agricultura y comercio, continúa gravísimo a causa de un ataque de neumonía doble. Atiéndesele por distinguidos médicos en el Hospital San José

—El actual Ministro de Guerra, doctor Benito Hernández Bustos, declaró que los cargos del doctor Araújo contra el ex-Ministro Aulí, resultaban pequeños y sin valor.

CHARRIA—Corresponsal

Mario Arango, quien a su vez la llevó a su señora madre, la respetable matrona doña Josefita Mejía de Arango, a quien queremos unir en esta vez a sus distinguidos hijos, amigos nuestros muy queridos, para enviarnos nuestro saludo de admiración

(Pasa a la 3ª)

Pintura de calidad! A prueba de sol.

Distribuidores ALFONSO MEJIA & Cia.

Teléfono 800



Gran Sorteo

Conquistador

12 de Octubre de 1935

Plan del sorteo

1º Premio Mayor \$ 100.000,00

Primer premio seco	5.000.00
Segundo premio seco	3.000.00
Tercer premio seco	2.000.00
Cuarto premio seco	1.000.00
Quinto premio seco	1.000.00
Sexto premio seco	5.000.00
Séptimo premio seco	5.000.00

1.016 premios más en sucesivas aproximaciones y terminales \$ 162.050.00

Lotería del Valle

Unica del país que repite el sorteo.
Siempre decimos quien gana el mayor.

A los señores constructores les ofrecemos

Cemento "Titán" Baldosas de Vidrio Azulejos de Porcelana Baldosas de Cemento Cerámica para pisos

Hierros para Construcción Zinc liso y corrugado Cemento blanco Inodoros, bañeras, labaplatos etc. Tubería negra

SIMON VELASCO. PEREIRA.

EDITORIALES

DIA A DIA

Habla el distinguido caballero don Jorge Campo Posada

Pereira, Sore, 23 de 1935

Sr. Dn. Emilio Correa Uribe.

L.C.

Emilio:

En uno de los últimos números de EL DIARIO encontré publicada la plancha de candidatas al Concejo lanzada por el obrerismo liberal de Pereira. Y, francamente, que esta plancha se lleva la adhesión de la ciudadanía sensata.

Nuestro obrerismo, al igual que el del resto del país, carece de auténticos representantes, ya que la indolencia de los gobiernos y su propio descuido lo han colocado en un bajo plano intelectual. Por fortuna hoy se nota una bella reacción y un noble deseo de mejorar, que bien encauzado dará magníficos resultados que se traducirán en beneficio directo para las clases trabajadoras.

Consecuente con estas consideraciones y con muchas otras de larga enumeración, nuestro obrerismo ha comprendido a conciencia la realidad de su situación y mirando por sobre pequeñas aspiraciones de círculo, se lanza a la campaña elec-

toral animado por admirable espíritu pereiranista.

Los candidatos que integran esta lista de selección auncuando no tengan estrechas vinculaciones y recias raigambres con el obrerismo, serán en el próximo cabildo francos y decididos defensores de las justas aspiraciones obreras. El obrerismo debe tener la plena certeza de que jamás serán defraudadas sus esperanzas ni engañada su intención por los hombres a quienes va a unir con sus votos y a quienes va a conferir la personería de su representación, ya que ellos comprenden su responsabilidad y tienen que respetar una bella tradición de honorabilidad, competencia y probidad, que en todo momento pondrán al servicio de la ciudad y de sus hijos.

La situación política municipal principia a despejarse. La plancha que lanzó la junta Liberal no alcanzó a despertar entusiasmo alguno y antes bien, fue recibida con frialdad manifiesta. Era lógico, ya que quedaban formando parte integrante de la lista de futuros municipales los mismos miembros de la Junta, entidad ésta que era la

encargada de hacer la selección de nombres dentro de una nómina crecida de ciudadanos que se pasó a su estudio y consideración. Esta actitud mal podría despertar simpatías y era, como tú la llamabas en uno de los comentarios de tu periódico, antielegante, por decir lo menos.

Llevándose, como se lleva, la plancha del obrerismo liberal las simpatías de los electores, es de considerar que la intervención de la Junta Liberal en el debate que se avecina, antes que ser benéfica para los intereses inmanentes del partido, va a ser perjudicial. El liberalismo de Pereira siempre ha dado muestras de su disciplina política, pero mal puede obligársele a depositar su voto si no se satisfacen plenamente su voluntad y su criterio.

Estas consideraciones que te hago, atrévome a creer sean las mismas que hagan los hombres alejados de las luchas políticas, quienes sólo aspiran a ver colocados en su lugar los sagrados intereses de la ciudad, haciéndolo a un lado los intereses de grupo que divergen en la manera de apreciar la administración municipal.

Bien sé que tu mayor preocupación, Emilio Correa Uribe, es la ciudad y por eso te he robado un buen rato.

Cordialmente,

Jorge Campo Posada.

Muy solemne...

(Viene de la 1ª)

ción, de aplauso y de entusiasmo.

EL CONCIERTO DE ANOCHES

A su vez la radiodifusora obsequió anoche a Pereira y a sus habitantes con un selectísimo concierto que fue escuchado con todo gusto por numerosas personas y que despertó en estas la mejor admiración. Bien sabrán los hermanos César y Mario Arango, como son de sinceros nuestros mejores aplausos para ellos y para su obra cultural y progresista.

ANOCHES

A las doce, con la clausura de los juegos públicos se terminó el programa de festejos que la Sociedad de Mejoras había organizado para conmemorar el 64avo aniversario de la creación municipal de Pereira.

REPORTER

PAPEL

para tender debajo de alfombras y tapices y para envolver mercancía tenemos para vender por arrobas. Llame al teléfono 2-6-6.

La medalla del civismo

El homenaje que ayer se tributó a los hermanos César y Ma-

río Arango Mejía, es uno de los más acertados, justos y precisos de cuantos se hayan visto en todo el curso de la vida ciudadana. Nos enorgullece que esa manifestación se hubiera tributado a quienes luchan con ahínco y tesón en bien de la cultura porque es eso precisamente lo que hace falta en Pereira; fomento a quienes se desviven por introducir el rinde espiritual y artístico entre nosotros. La ciudad es un bello emporio de gentes de acción eficaz y de gentes que luchan con entusiasmo limitado por agrandar sus arcas, pero a nosotros nos falta el reconocimiento efectivo, el aplauso constante y el laureal perenne sobre quienes quemaron a diario sus vidas en el ara de lo ideal, de lo que brota del alma, de lo que no es "grasa y cebo" como dijo don Tomás Carrasquilla.

Los hermanos Arango Mejía montaron una pequeña empresa de radio expansión, la cual fueron acreditando y es hoy una de las mejores del país. Así lo dicen no sólo los innumerables reportes que a ellos llegan, sino que esa versión la confirma todo hijo de Pereira que viaja por cualquier lugar de la república, en donde siempre es la estación pereirana la que mejor se escucha, la que mejor se aprecia, la que serena mejor entusiasmo, entre todos los radiorreceptores de Colombia. Y así, calladamente, han hecho conocer la ciudad hasta en los extremos más distantes. Entoncec el homenaje a ellos tributado es el más justo y el mejor. La ciudad devuelve en honores, lo que a ella se le hace en propaganda.

"EL DIARIO" testimonia su mejor aplauso a los hermanos Arango Mejía y deja constancia de su complacencia suma porque en esta vez se otorgó el espléndido galardón, a quienes tienen una lucha similar a la nuestra: batallamos por Pereira y porque lo que en ella es espíritu, es luz y es verdad.

NOTICIAS

(Viene de la 1ª)

Hoy terminará el senado el debate acerca de la compra de armamentos a la casa Skoda. Hablará extensamente el Ministro de Guerra anterior, Dr. Aulí, quien continuará rápidamente su viaje a Panamá con el fin de encargarse de la Legación.

Las cámaras nombrarán una comisión que presente un proyecto con las reformas que se hacen urgentes para el arancel aduanero, pues así lo piden urgentemente todos los industriales y los consumidores en todo el país.

La partida de foot-ball de ayer entre los equipos de Bogotá y de Cali, terminó en forma bochinchosísima, y los caleños se retiraron del campo alegando falta de garantías y parcialidad por parte del juez. Se comenta en todas partes la falta de cultura que se observa en todos los sitios del país, en don-

de se juega sino partida de trompas y pescozones.



J. A. CARDONA

Jesús A. Cardona

En breve viaje de visita a sus familiares aquí residentes, llegó anoche a la ciudad nuestro querido amigo Sr. don Jesús A. Cardona, representante a la Cámara por el círculo electoral de Caldas. La obra desarrollada por el representante pereirano ha sido obra efectiva, eficaz y magnífica. En bien de esta tierra que el ama entrañablemente por que es la suya y porque aquí se le corresponde con todo fervor. Cardona ha orientado su legislación hacia un aspecto nacionalista amplio y grande, que encierra en sí lo que Pereira quiere y anhela.

Con toda complacencia saludamos a Jesús A. Cardona y deseamos que su breve permanencia sea muy grata y que su labor merezca siempre el reconocimiento de los pereiranos todos. No olvide el buen amigo que esta es su casa espiritual.

Accidentes de Tránsito

A las doce del día de hoy en la calle 19, cruce con carrera 9a. en donde es indistigable la presencia de un agente de tránsito, se sucedió un choque del carro número 604 de la matrícula de Filandia con el 319 de esta ciudad. Resultó con serios daños este último.

-0-

A la 1 de la tarde el carro manejado por Fabio Cardona, que lleva la placa número 151 de la matrícula de Pereira, en una reversa de más de una cuadra atropelló al auto número 202, también de Pereira. Este caso sucedió frente al taller de Antonio Rodríguez, en la calle 19. Ambos resultaron con daños de consideración. La inspección respectiva conoció del suceso.

Casa pequeña con todos los servicios necesarios, alquilase para poca familia. Llame al Teléfono 406.

Vidrios planos para vitrinas Droguería de Jorge Gutiérrez.

Emerson

Polvos para la cara Droguería de Jorge Gutiérrez.

Cosas de la raza

Nos llamaba profundamente la atención ver como a pesar de los decires sobre

crisis - las gentes tiraban el dinero sobre el tapete verde, con un desprendimiento desconocido. Nuestra raza - y eso fuera bello tema para un gran capítulo sobre Antioquia y los antioqueños - de un departamento en donde los vicios se practican con mayor vivacidad que en otra sección cualquiera de la república. En estos bricos al que es bebedor, no lo es a medias; consume todo el licor que fabrica el sacatín y no satisfecho con ese, generalmente mantiene su "sacadero" a domicilio; cuando mata lo hace fríamente, con toda tranquilidad, sin mayores espasmos y sin mayores arrepentimientos y cuando echa a rodar las celeberrimas moñetas de la pobre Virgen que se doña de ellas, al "paisa" autóctono no le tiembla el pulso, ni se le envidri a los ojos.

ancestro de 25 generaciones de Patriarcas que manteniéndolos dados en el carriel, no lo soporta cualquiera así sin más ni más. Nuestra ascendencia judía tiene muchas acciones culpables en todo esto. Acceso el drama del calvario no hubo de ser profanado con la presencia de tórcos que sobre el césped de la colina iluminada sortearon la tónica del Belo Melhechor? Y judíos somos los antioqueños, querámoslo o no quienes apelan y porfían por ello que descendemos de los rubios alemanes o de los ojirregados nipones. Raza poderosa ésta nuestra, que con su eterno mohín despreocupado, arroja sobre la inquietud de los tapetes fatales todo su haber, todo su capital y todo su entusiasmo. Y si los torpes jugueticos de hueso niegan su voluntad y se vienen por "cuatros" el antioqueño, este antioqueño nuestro, señor de la despreocupación y del buen vivir, con un vicalino grueso y arrebatao sella su ineficaz mohín...

Raza de titanes. A qué negarlo, raza de hombres que hacen todo el por mayor. Desde una compañía anónima, hasta una parada en pinta".

Con el número de mañana -1999- suspenderá "El Diario" sus labores hasta el sábado a las doce del día.

Mañana mañana aparecerá - nuestra edición número 1999 - con ella sus penderemos nuestras labores durante los días miércoles, jueves y viernes, para darle los últimos toques y preparar la bellísima edición número 2.000 que a parecerá el sábado 28 a las doce del día.

Contendrá 52 páginas de lectura, toda rigurosamente inédita. Más de cien fotografías. Bellísima colaboración femenina. "Recordando el pasado" que será la más llamativa de todas sus secciones. El ejemplar será publicado únicamente al precio de 10 centavos.

Grandes almacenes de cueros, artículos para zapateros y talabarteros.

VICENTE JIMENEZ R.

Nuestras ventas por mayor y al detal aumentan diariamente. Todos los días recibimos nuevos pedidos de distintas partes del país y esto demuestra que nuestros precios son los más favorables y que el surtido de materiales para zapatería y talabartería que mantenemos, satisface todo cliente que esté informado de ellos.

Escribanos inmediatamente solicitando listas de artículos y precios. No olvide que en el Occidente Colombiano somos los mayores vendedores de artículos para zapatería y talabartería y que además somos fabricantes de zapatos para caballeros, señoras y niños.

Almacenes de VICENTE JIMENEZ R.

Pereira, Armenia, y Cali

Almacén de Pereira. Carrera 8y entre calles 17 y 18.

Teléfono 212 Telégrafo 'VIJIMENEZ'